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洛阳市站区中鼎家电商行
商业定额贰拾元发票,代码：
141030427193，发 票 号 ：
00411301-00411350。 商 业
定 额 伍 拾 元 发 票 ，代 码 ：
141030427293，发 票 号 ：
00210001-00210050。 商 业
定 额 壹 佰 元 发 票 ，代 码 ：
141030427393，发 票 号 ：
0052951-0053000。 商 业 定
额 贰 佰 元 发 票 ，代 码 ：
141030427493，发 票 号 ：
00550101-00550150。 商 业
定 额 伍 佰 元 发 票 ，代 码 ：
141030427593，发 票 号 ：
00392801-00392850。 以 上
票据丢失，声明作废。

声明 声明
洛阳市站区中鼎家电商行

税务登记证正、副本，税号：
410322197604150855。商业
千 元 三 联 发 票 ，代 码 ：
141030426123，发 票 号 ：
00180801-00180850。 商 业
定 额 壹 元 发 票 ，代 码 ：
141030426793，发 票 号 ：
00224001-00224050。 商 业
定 伍 元 发 票 ，代 码 ：
141030426993，发 票 号 为
00276651-00276700。 商 业
定 额 壹 拾 元 发 票 ，代 码 ：
141030427093，发 票 号 ：
00411351-00411400。 以 上
证件、票据丢失，声明作废。

洛阳广播电视大学
国家开放大学洛阳学院

2014秋季招生
本科专业：金融学、法学、工

商管理、会计学、行政管理、小学
教育、汉语言文学、计算机科学与
技术、机械制造及其自动化、土木
工程等13个专业。[免试入学]

专科专业：金融学、法学、会
计学、工商管理、行政管理、学前
教育、汉语言文学、建筑施工与
管理、工程造价管理、人口与健
康等21个专业。[免试入学]
校部报名处：电话：63232233
15203791311 18537987233
地址：西工区凯旋东路58号
南校区报名处：
电话：65955736 18537987266
地址：开元大道东段28号
报名时间：即日起至9月5日

“汽车口罩”其实是水箱防护网

记者了解到，“汽车口罩”在我市部分汽车 4S
店、汽车综合销售店和汽配店中均有售，价格多为几
十元一套，销量不错。

某汽车4S店销售员说，他们店的“汽车口罩”具
有防尘等功能，可有效保护水箱散热器，不少车主在
购车时都会选择加装。

那么，“汽车口罩”到底是啥？业内人士杨贺飞
介绍，“汽车口罩”其实就是水箱防护网，进入我市的
时间不长，多在网上销售。

杨贺飞说，“汽车口罩”一般由胶条、网、骨架、
黏合胶和专用固定附件 5 部分组成，对异物有一
定过滤和阻挡作用，可避免飞虫、柳絮、小沙石等
的侵袭。

“其原理很简单，类似窗纱。”杨贺飞说，异物进
入水箱后导致水箱散热性不好，容易造成车辆水温
升高。水温升高，车辆易出现“开锅”甚至“爆缸”，严
重时会导致发动机报废。

业内人士：新车没必要加装

对于一些商家打出的免清洗、节油等功能，杨
贺飞表示怀疑。“这些功能与‘汽车口罩’的功能完
全是两码事。”杨贺飞说，第一，“汽车口罩”长时间
不清洗会出现大面积堵塞，这样反而会影响水箱散
热效果。第二，节油和车辆排量、司机驾驶习惯等
密切相关，加装“汽车口罩”不可能有明显的节油
效果。

市公安局机动车检测站相关负责人称，加装
“汽车口罩”没有明显改变车辆的结构、特征，车辆
能顺利通过年检，但考虑到车辆在上市销售前各项
功能均经反复试验，符合国家相关标准，因此不建
议随意加装。

“老旧车辆可以考虑加装，新车完全没必要加
装。”杨贺飞说，老旧车辆的散热片有可能变形，也不
易清理，时间长了容易导致一系列问题出现。这时，
与其更换一套新的水箱散热器，还不如加装“汽车口
罩”，以节约养车成本。

本报记者 马毓鋆 实习生 李元榕

“汽车口罩”
更适合老旧车辆

一名儿童在水上游乐园充气设施上玩耍时受伤，记
者由此展开调查，发现我市的小型游乐设施处于监管
真空。

这，绝不能等闲视之！
都以为类似气垫蹦床这样的小玩意儿不会出大事

故，其实不然。几年前一个夏日的傍晚，一场突如其来的
大风将老城区南大街上的一张气垫蹦床刮翻，10余名儿
童被当场掀倒在地，有的身上多处磕伤。孩子们哇哇乱
哭的场景，让目击者至今仍觉心疼。

小不忍则乱大谋，小不管则酿大祸。时时都要绷紧的
安全弦，不能只针对大型游乐设施，也必须覆盖到容易被

人忽视的小型游乐设施，大小一视同仁，安全才有保障。
安全隐患不大，但也应有相应的监管机制。针对小

型游乐设施监管工作的“无人理睬”，群众的意见是中肯
的，给出的建议是可行的：出台相关的法规或指导性意
见，确定由某个部门或几个部门共同对小型游乐设施进
行监管，指导经营者建立起完善的安全管理体系。

安全至上，
不 容“ 留 白 ”。
我 们 期 待 有 关
部门给出“下回
分解”！

小不管则酿大祸

“有人落水了！”听到求救声，武警官兵驾驶冲
锋舟疾速驶向出事水域……昨日上午，武警洛阳
市支队第一大队官兵在市体育中心凌波湖开展水
上救援演练。

该大队副大队长尤国军介绍，这次演练，他们
根据水域特点,将冲锋舟编成纵队、横队，在高速
行驶中完成了组合编队、水中集结、物资输送、水
上救援等课目。

入汛以来，他们多次在此演练，一方面提醒大
家在公共水域附近要提高警惕，以免不慎落水，另
一方面通过演练提高部队处置突发事件的能力。

首席记者 李三旺 见习记者 朱艳艳 摄

演练水上救援

年底前，全市至少有2000辆出租车安装具有电召、报警、监
控等功能的服务管理信息系统。届时，我市将开通961961出租
车电召专线，市民只需一个电话，就能轻松打到车。

消息传来，欣喜者众多。上下班高峰期或阴雨天打车难，很
多人有切身体会，电召专线无疑能带来不少便利。对居住较偏
僻和家有老人、病人的市民来说，叫车上门是个好消息。

平静者有之。“这功能打车软件早就有了，不稀罕。”“客服人
员通过定位向附近的空车发送叫车乘客位置信息，由出租车司机
抢单，这操作流程和打车软件差不多啊，能比人家更便利吗？”

此言不虚。说到底，电召专线和打车软件都是服务市民的
手段，服务能力、服务质量直接决定其生命力和存在的必要性。
打车软件在洛风靡百余天，因高额补贴迅速走红，也随着补贴取
消而归于理性，爆发式发展带来的司乘纠纷、安全隐患等负面效
应同样不可忽视。

打车软件的起起伏伏，是市场规律起作用的又一生动注解。
面对市场，先行者有其资源优势、成本优势、品牌优势等，而后来
者唯有拿出更优的产品、更优的服务，才能赢得市场认可。

对于不久将面世的电召平台而言，向打车软件“取经”，为市
民提供更简便、更贴心、更适应市场需求的叫车服务，是很有必
要的。更为必要的是，要针对没有条件使用或不会使用移动互
联网软件的群体提供优质服务，至少让他们在和熟练使用软件、
专线等现代手段者的打车“竞争”中不处于劣势！

相对于商业软件的“市场行为”，电召专线这种“政府行
为”，应该不显得那么“势利”，而应该兼顾社会各个群体，甚至
向在使用纯市场手段方面相
对弱势的群体适度倾斜，这是
它的使命、它的天职，也是它
的“暖度”。

电召专线，要有“暖度”
小康

安全隐患不少 监管亟待加强

小型游乐设施：不“安”怎可“乐”
“无缝”安装、免清洗、节油、过滤空

气、抗冲击……如今，一种被称为“汽车
口罩”的防护装置颇受车主追捧，部分汽
车4S店工作人员也极力推荐。

“汽车口罩”到底是啥？有必要加
装吗？
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暑假是各类游乐园的人气旺季，
充气城堡、滑梯等儿童游乐设施如果
维护不当，会使儿童受伤。我市儿童
游乐设施有无安全保障？记者走访发
现，我市一些儿童游乐设施安全隐患
真不少。
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前不久，顾先生带着妻子和女儿到某水上游乐园游
玩，女儿在一个充气设施上玩耍时不慎摔倒，致右脚被划
破。该游乐园没有应急措施，顾先生只能打车将女儿送
到医院。

记者走访我市多家水上游乐园发现，诸如彩虹滑梯、
冲天回旋等大型游乐设施，都配有安全员、救生衣，但一
些供儿童玩耍的小型设施没有相关安保措施。

除了水上游乐园，一些散布在城市区商业中心广场
上的小型游乐园也令人担忧。纱厂路某超市广场上有一
套综合性儿童游乐设施，涵盖蹦床、穿越过道等。记者发
现，这里没有安全提示语，也没有安全员。

随后，记者又走访了多家超市及部分休闲广场，发现
很多地方有充气城堡、蹦床、小火车等儿童游乐设施，部分
设施外观陈旧，有的电线就暴露在儿童可接触的地方。

对于这些存在安全隐患的小型游乐设施，是否有部
门监管？就此，记者联系多个部门，但遗憾的是，这些部
门均表示不在其管辖范围内。

市工商局一名工作人员表示，工商部门对营利性游
乐园（场）的监管，主要是看其证照是否齐全及是否在经
营范围内经营，而游乐设施是否存在安全隐患，不在他们
的监管范围内。

市质量技术监督局特种设备安全监察科工作人员贠
俊刚表示，小型游乐设施不在质监部门的管理范围内。
按照相关法律，质监部门只对特种设备进行质量技术监
督，小型游乐设施不具备特种设备的特征。

贠俊刚说，我国《特种设备安全监察条例》规定，质监
部门监管的游乐设施，其运行参数是运行线速大于或等
于每秒2米、运行高度距地面高于或等于2米，其他则不
在其监管范围内。

市体育市场管理办公室一名负责人说，根据《洛阳市
体育经营活动管理条例》规定，体育经营活动是指以营利
为目的开办的体育健身、训练、培训、竞赛、表演等活动，
小型游乐项目不在其监管范围内。

河南大鑫律师事务所谷站营律师称，《游艺机和游乐
设施安全监督管理规定》仅适用于高空、高速及可能危及
人身安全的游艺机和游乐设施的设计、生产、销售、安装、
运营管理等，类似气垫蹦床这样的小型游乐设施的监管，
确实是法律上的盲区。

采访中，不少市民和相关部门工作人员表示，对小型
游乐设施也应有相应的监管机制。针对目前的监管盲
区，我市应尽快出台相关法规或指导性意见，确定由某个
部门或几个部门共同监管，指导经营者建立并完善安全

管理体系，例如，对所有游乐场所的设备操作人员、场内
看护人员不定期进行安全教育和岗前培训等，建立长效
管理机制。

贠俊刚表示，我市一些大型水上游乐园（场）、公园等
场所的特种设备按规定每年都要接受质监部门的检验，
并在显著位置张贴检验合格标识，市民在游乐时，一定要
注意查看。如果发现有超期未检的设施仍在运营，可拨
打64335900举报。

本报见习记者 朱艳艳 首席记者 李三旺

设施存隐患

监管有盲区

法规待出台
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近日，我市 2014 年“优秀兵妈妈”“好军嫂”评选揭
晓，段巧云等16人获洛阳市“优秀兵妈妈”称号，邓爱军等
31人获洛阳市“好军嫂”称号。记者带您认识其中几位令
人肃然起敬的女性。

卢素梅：四个儿子都参军
卢素梅是伊滨区佃庄镇黄庄村一名普通的农民。在

她心中，最骄傲的是4个“兵儿子”。
卢素梅有4个儿子，在孩子们小的时候，她就向他们

灌输“保家卫国，人人有责”的思想。1987年，大儿子牛晓
辉到了应征入伍的年龄，她想让其参军。但那时，家里上
有老下有小，作为母亲唯一的帮手，牛晓辉犹豫了。

“不要担心家里，放心去部队吧，当一个优秀的兵，为
国争光。”就这样，卢素梅送走了大儿子。

此后，其他3个儿子相继应征入伍。自己病倒、老人
住院、家里盖房……这些卢素梅从不跟孩子们提起，告诉
他们家里一切都好。

如今，4个儿子都已退伍，64岁的卢素梅仍然能清楚
答出儿子们曾经所在的部队番号。

孙桂英：连续18年为士兵做鞋垫
同样是一位64岁的老人，孙桂英在部队的“儿子”数

都数不清。
1995年，孙桂英送儿子入伍。当被问起为何送儿子

参军时，孙桂英说：“想让他到部队历练历练，做一个对社
会有贡献的人。”

儿子入伍后表现优异，考上了镇江船艇学院。这令
孙桂英倍感欣慰，也让她多了件心事：“士兵在部队为国
家作贡献，我能为他们做些什么呢？”

后来，她决定给战士们做鞋垫，一做就是18年。“退休
前，我利用下班时间做；现在，制作鞋垫成为我退休后的
主要生活。”孙桂英说，她每年6月会把做好的鞋垫寄到镇
江船艇学院，至今已记不清做了多少双。

“战士们穿上我做的鞋垫后，纷纷给我来信，信里说
我就像妈妈一样！”孙桂英笑着说。

曲晓娟：嫁给军人，再苦再累也心甘
从小就崇拜军人的曲晓娟，2003年嫁给了军人朱和

成。婚后，柴米油盐、洗衣做饭，照顾公婆、教育孩子，都
是曲晓娟一人承担，她宁可自己多吃一点苦、多受一点
累，也不让丈夫分心。

2004 年 9 月，怀孕 4 个月的曲晓娟意外摔倒，流产
了。当时丈夫工作正忙，她没有告诉丈夫，独自忍着悲痛，
度过最艰难的时期。后来，朱和成知道实情后，抱着曲晓
娟泣不成声。2012年9月，公公住院，她把婆婆接回家照
顾，让上小学的孩子寄宿同事家，每天奔走于学校、医院之
间，不到半个月她瘦了5斤……

“后悔吗？”多年来，这个问题曲晓娟已不知道被问起

多少次，她的回答是：“他是一名军人，嫁给他，我感到踏
实，绝不后悔。”

在她的支持下，丈夫年年圆满完成任务，多次立功受
奖。朱和成感慨地说：“没有妻子的支持，就没有我的荣誉。”

倪立凤：陪儿子住在康复中心六年多
今年34岁的倪立凤是河北迁安人，丈夫杨正华在解

放军驻洛某部当兵。2006年，儿子的出生令夫妻俩既兴
奋又担心——由于早产，儿子大脑严重缺氧。但部队有
任务，儿子出生后十几天，杨正华便返回部队。

几个月后，倪立凤发现儿子不能像正常孩子那样翻身、
坐立，她赶紧带儿子四处求医，儿子被确诊为脑瘫。

面对这个噩耗，丈夫几度想转业，和倪立凤一起照顾
儿子，但遭到她坚决反对：“儿子有我在，你在部队放心工
作！”

倪立凤陪着儿子住进脑瘫康复中心，一住就是6年。
每次接到丈夫的来电，她总是报喜不报忧，挂电话后不知
默默流下多少泪……从会爬、会坐、会站到能独自走几
步，儿子一点一滴的进步，背后是她的坚韧和艰辛。如
今，儿子已经能独立行走一二十米了。

“2012年我就为他们办好了随军手续，但妻子怕我分
心，坚持等儿子会走才来。去年年底，一家人终于团聚
了。”杨正华说，“感谢妻子，她为了我牺牲了太多！”

本报见习记者 李冰 通讯员 常丹 高燕福

我市2014年“优秀兵妈妈”“好军嫂”评选揭晓

她们，最爱那一抹橄榄绿


